

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIOS DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estranj. 72.  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administración, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XIX, NUM. 3,039 DE LA NOCHE.

MADRID, SABADO 9 DE JUNIO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Insiste un periódico moderado en que las atenciones de la escuadra del Pacífico son cargo á las cajas de Ultramar, si no en la forma del presupuesto, en el pago de los libramientos.

Así como ayer aseguramos á nuestro colega que el presupuesto de la Península están afectas todas las obligaciones de la escuadra española, sin que á este argumento legal pudiera oponerse un razonamiento poderoso; así hoy diremos que las cajas de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas no han satisfecho ni tienen que satisfacer un solo real para gastos de esta clase, antes por el contrario, todos los libramientos se hacen efectivos ya en la tesorería central, ya en las provincias de la Península.

Los hombres de negocios que en gran número han asistido ayer al Congreso, aseguraban unánimes, según dice anoche *La Patria*, que al solo anuncio de que la discusión del proyecto de autorizaciones toca á su fin, y de que el gobierno va á poder disponer legal y energicamente de los grandes medios económicos que el país va á concederle, el estado general de los negocios ha mejorado y la confianza empieza á renacer.

Dice *La Epoca*: «Examinando las secciones del Senado, se ve claramente que en dos de ellas es indudable el triunfo de la oposición moderada al elegirse la comisión para el proyecto de las autorizaciones; en otras dos secciones las probabilidades están equilibradas.

Dice que los senadores progresistas acudirán á la alta Cámara á protestar contra el proyecto, pero sin tomar parte en la votación á causa de los acuerdos del partido.»

Cartas de Venezuela de personas respetables, fechadas el 7, 8 y 9 de mayo último, están contestes en cuanto á que el Congreso no había decretado ni decretaría acto alguno adhiriéndose á la causa de Chile, ni autorizando al poder ejecutivo para que se adhiriese legado el caso. Mas todavía: el enviado especial de Chile había tenido que regresar á su país, después de haberse estrellado sus esfuerzos contra la opinión del país, que aunque lamentaba un hecho en sí sensible, creía de su deber conservar estrictamente la neutralidad. Las sesiones del Congreso han debido terminar para esta fecha.

CONGRESO, 8 (por la noche.)  
La sesión empezó á las nueve bajo la presidencia del Sr. Ardanaz.

Continuó el debate pendiente sobre el presupuesto de gastos del ministerio de la Guerra.

El Sr. Gonzalez Carvajal contestó al discurso que había pronunciado el señor Belda en defensa de su voto particular sobre este presupuesto.

El Sr. Reina preguntó al Sr. Carvajal si le había ayudado en alguno de sus razonamientos.

El Sr. Carvajal le dijo que no.

Se desechó el voto particular del señor Belda.

Abrióse discusión sobre la totalidad de dicho presupuesto.

El Sr. Claros usó de la palabra en contra, examinando los dos sistemas de ejército permanente, el de servicio continuo cual existe en España, y el de servicio discontinuo, como está establecido en Prusia, defendiendo que este último es muy preferible, sobre todo bajo el sistema económico, á aquel.

El Sr. Saavedra Meneses, como de la comisión, contestó al Sr. Claros negando que hubiera sistemas de ejércitos permanentes discontinuos y rebatiendo los demás cargos del Sr. Claros. Terminado su discurso se levantó la sesión.

Eran las doce.

El día 3 de julio saldrán de esta corte para actuar en el teatro de San Sebastian el aplaudido primer actor D. Mariano Fernandez, y los conocidos actores doña Josefa Hjosca, D. Ricardo Morales y don Serafin Garcia.

El aplaudido tenor D. Manuel Sanz ha sido contratado por la empresa del teatro de Málaga para la próxima temporada.

Han llegado á esta corte, poco lentas del teatro de Murcia, donde fueron muy aplaudidos, los apreciables artistas de zarzuela doña Amalia Brieva y su esposo D. Francisco Villegas.

El empresario D. José María Fuentes no piensa por este año formar compañía alguna, debiendo subastarse para su arriendo el teatro de San Fernando de la ciudad de Sevilla.

El domingo trabajará en la plaza de Barcelona el acreditado diestro Cuchares.

*La Esperanza* dice haber recibido cartas del ex-cabecilla carlista Tristany, y por ellas sabe que no imitará á su hermano prestando juramento, como este lo ha hecho en Méjico, ante nuestro representante, al trono de la reina. Al propio

tiempo *La Esperanza* da á entender, ó mejor diremos consigna terminantemente, que la causa del carlismo estaba muerta aun antes de aquel juramento, como seguiría estándolo después de que igual homenaje prestase el ex-cabecilla Tristany.

*La Esperanza* dedica anoche las siguientes patrióticas líneas al recuerdo del valor de nuestra escuadra en el Pacífico:

«Hoy que tantas desgracias pesan sobre España; hoy que otras no conocidas aun nos amagan; hoy que la division, el encono, la saña con que combaten españoles contra españoles, llena de amargura nuestra alma, se ensancha nuestro corazón al ver que en este asunto las discordias desaparecen, los odios se amortiguan, y todos, absolutamente todos los españoles se confunden en un aplauso general, y en vitores comunes hácia los marinos del Pacífico.

Si hay algun desgraciado que habiendo nacido en esta tierra hidalgo no participa del entusiasmo que alcanza á la generalidad, compadezcámosle. Por nuestra parte no nos atrevemos á despreciarle.»

Segun dice un periódico, ha llegado á Madrid el general mejicano D. José B. Cortés, que no ha reconocido el imperio erigido por el ejército francés, y permanece fiel á la causa de la república que con tal perseverancia defiende el presidente Juárez.

Los periódicos de Santa Cruz de Tenerife *El Omnibus* y *El Eco de Comercio*, hacen elogios del teniente de caballería D. Jacinto de Leon Barreda, comisionado por el gobierno para estudiar y escribir una memoria sobre la cria caballar en aquellas islas. Ambos periódicos dicen que se conoce que el Sr. Leon posee á la par que profundos conocimientos en su arma, inteligencia grande en las materias á que se contrae su memoria, y gran actividad; y que su trabajo va acompañado con numerosos datos estadísticos y planos topográficos, que ha hecho en muy corto tiempo.

Anteayer á las 12, fué auxiliado en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo un pobre ciego llamado Isidoro Muñoz Pascal, que se dedicaba á vender romances, el cual fué hallado media hora antes tendido en el suelo, por una pareja de la guardia veterana, cerca de la puerta de Alcalá, con varias heridas graves en la cabeza, y el brazo izquierdo fracturado por dos partes. Se ignora la causa que ha ocasionado esta desgracia. El juzgado del distrito instruye la correspondiente causa.

El teatro de la ópera en Nueva-York ha sido destruido por las llamas. Era uno de los mas grandes del mundo, cabiendo en él hasta cinco mil espectadores. Se inauguró en 1854 con la *Norma*, cantada por la Grisi y Mario. Antes de que el incendio estuviere completamente apagado, ya se había constituido una sociedad para construir otro teatro mas grande y bello que el destruido.

Dicen de Bilbao que se ha hecho salir de aquella ciudad al coronel Baldrice, enviándole á Durango, que es la residencia que tiene designada.

Se ha concedido una encomienda ordinaria de Isabel la Católica, á D. Luis Rivera, antiguo é ilustrado escribano de Cámara de la audiencia de la Coruña.

Un colega dice que circula mucha moneda falsa, hasta de cuños muy antiguos.

La corbeta *Ferrolana*, que se hallaba en Barcelona, ha salido con rumbo á Cartagena.

## SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy no publica real decreto alguno de interés general.

S. M. la Reina, por real orden de ayer, ha tenido á bien mandar, según habíamos anunciado, que se consideren como súbditos, y por ahora de observación, los lazaretos de las islas Baleares y los de Vigo y Tambo, en la provincia de Pontevedra; y como de observación únicamente, con el mismo carácter de interinidad, los puertos de Cádiz, Santander y Cartagena. Estas disposiciones se observarán únicamente mientras se hacen los estudios necesarios para completar el número de los lazaretos que designa la vigente ley de sanidad.

Hoy publica la *Gaceta* el estado demostrativo del resultado de la subasta celebrada el día 30 de mayo último en la junta de la Deuda pública, para la adquisición de créditos de las deudas amortizable de primera, de segunda, interior y exterior, y de la del Tesoro procedente del personal.

En fin de febrero último quedaron en el hospital de Fernando Pío 6 enfermos; durante el mes de marzo entraron 16, salieron 17, fallecieron 2, y en fin del mismo quedaron 3.

El ayuntamiento y párroco de Consuegra han elevado una reverente espo-

sición al gobierno de S. M., pidiendo que se acceda á la cesion que la corporación desea hacer del ex-convento de religiosas Franciscas de Pastrana, para que en él pueda establecerse un instituto de su órden con la denominacion de colegio.

Ha sido nombrado caballero comandante de la real y distinguida Orden de Isabel la Católica, el Sr. D. Juan Nuñez Gallo, dignidad de chantre de la santa iglesia catedral de Málaga.

Han fallecido D. Miguel Antonio Pellegrina, notario del partido de Ugijar; don Francisco Gutierrez Mateos, de Mérida; D. Francisco San Juan, de Pina; D. Juan Ferrer Ruiz, de Monroyo, partido de Valderrobres; D. Bartolomé Traid, de Lanaja, partido de Sariñena; y D. Rosendo Platas, de Mesia, en Arzúa.

El tribunal de Comercio de esta corte ha señalado el día 15 del corriente mes para la junta de graduacion de créditos de la quiebra de la sociedad El Lloyd Europeo.

Durante el mes de mayo último han sido examinadas por la censura de teatros treinta obras dramáticas.

Segun los telegramas oficiales recibidos en Madrid, ayer no ha llovido en ningun punto de la Península.

Las principales noticias del correo extranjero de hoy se resumen en los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, que como es natural van considerablemente atrasados respecto de los que hemos publicado del servicio particular directo que tenemos establecido en las principales ciudades de Europa:

Frankfort, 6.  
El representante en la Dieta del gran duque de Oldemburgo ha protestado contra la convocacion de los Estados de Holstein, manifestando que estos Estados son incompetentes para resolver por sí mismos la cuestion de sucesion.

Schleswig, 7.  
El general prusiano Manteuffel, en su proclama dirigida á los habitantes de los Ducados, dice que recibió orden de enviar tropas al Holstein para proteger los derechos de soberanía de Prusia, que están amenazados, y añade que esta medida es únicamente defensiva.

Stuttgart, 6.  
La Cámara de diputados acaba de autorizar al gobierno, por 53 votos contra 31, para llamar á las armas al primero y segundo cuerpo de la landwehr.

Kiel, 7.  
Por consecuencia de la entrada de los prusianos en el Holstein, se cree probable una modificación en el gobierno de los Ducados.

Berlin, 6.  
En la cuestion de los Ducados, Prusia desea que se haga un llamamiento á la verdadera representación de los mismos.

El baron de Wexther ha recibido instrucciones para protestar contra la convocacion de los Estados de Holstein, manifestando al mismo tiempo que ya no puede haber nada de comun entre Austria y Prusia.

Viena, 7.  
El embajador de Prusia baron de Wexther ha dado lectura al conde Mendorff del despacho prusiano que protesta contra la declaración austriaca en la Dieta.

Viena, 8.  
*La Nouvelle Presse libre* participa el rumor de que el general Benedeck ha recibido el orden de entrar en la Silesia luego que los prusianos hayan penetrado en el Holstein. Se dice tambien que es inminente la salida de Berlin del señor Karoly, embajador austriaco.

Florenca, 7.  
La Cámara de los diputados ha aprobado los proyectos financieros por 145 votos contra 40.

El rey debe llegar esta tarde.  
El *Diritto* publica una carta del general Turr al diputado Mauro Macchi sobre las intenciones de los patriotas italianos respecto á Dalmacia. M. Macchi ha contestado que los italianos desean la guerra con el objeto de libertar todas las provincias italianas, pero que ellos sabrán respetar los derechos de los demás pueblos.

Bregia, 7.  
La municipalidad de Venecia se reunirá el viernes para atender á la subsistencia de los pobres en caso de un bloqueo.

San Petersburg, 7.  
La desaparicion de Mourawief no es cierta; pero se hacen muchos arrestos en la aristocracia rusa, donde parece que se han descubierto las ramificaciones de una vasta conspiracion.

Bucharest, 6.  
Ha estallado una revolucion entre los guardias de las fronteras de Ibraila. Se les habia hecho creer que se les llamaba á las armas para recogerles las tierras de que son propietarios hace un año, y se reunieron muchos rehusando partir. Las tropas de línea cercaron á los sediciosos y les hicieron comprender sus deberes sin la menor efusion de sangre.

Bucharest, 8.  
Corre el rumor de que los turcos han pasado el Danubio, y que ya ha tenido lugar un combate entre ellos y nuestras tropas.

Constantinopla, 5.  
El puesto de gran Visir se habia ofrecido á Aali-Pacha, pero se negó á aceptarlo, y entonces se nombró á Ruschid-Pachá.

Paris, 8.  
El *Constitutionnel* dice, que la situacion de Francia no ha variado. Se mantiene fuera de la lucha, y no tiene compromiso alguno. Y aun cuando fuesen otras sus condiciones, Francia nunca tomaria participacion activa en los acontecimientos actuales, sino cuando circunstancias imperiosas la obligaran á defender su honor ó sus intereses nacionales.

BOLSA.—COT. ORIG. DE HOY 9.		
Efect. públicos	Últ. pr.	Últ. pr.
Cons. al cont.	31-50	De 2000.....
Id. fin demes	00-00	De jun. 2000.
Id. fin próx.	00-00	De agos. 2000
Bil. al cont.	28-60	De mar. 2000
Id. fin demes	00-00	De julio 2000
Amort. del 2.	00-00	Obras públ.
Idem de 2.	00-00	Can. Isabel II
Personal.....	00-00	Oblig. del E.
Billetes hip.	82-70	Ban. de Esp.
Carrel. y socs.		Créd. de Esp.
De abril 2000	00-00	Id. mov. esp.

CAMBIO: Londres 90 d. fecha. 48-70  
Paris 4 8 c. vista. 4-99

## ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—*Bienaventurados los que lloran.*—Baile.  
Circo del Principe Alfonso.—A las 4 1/2 y 8 1/2 de la noche.—Variadas funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Campos Eliseos.—Teatro de Rossini.—A las 8 1/2.—Primer concierto vocal é instrumental.

Jardin del Tivoli.—Grandes bailes campestres desde las 4 de la tarde al anochecer y de 8 á 12 de la noche, con fuegos artificiales.

Circo de Paul.—«La Juventud Española» celebra reunion de baile de 4 á 8 de la tarde.

Circo de gallos de Santa Bárbara.—Pelea á las doce de la mañana.

Salones de Capellanes.—«La Novedad» celebra su reunion de baile de 4 á 8 de la tarde.

Plaza de toros.—El domingo 10 se verificará la 10.ª media corrida de toros, en que se lidiarán seis de D. Rafael José de la Cuña, vecino de Lisboa, que serán picados por Calderon y Alvarez, y muertos por el Tato, Mora y el Gordito, quedando de sobresaliente de Espada Mariano Anton. La corrida empezará á las cinco y media.

## TERCERA EDICION.

Se han recibido por la via telegráfica nuevas é importantes noticias del Pacífico de origen fidedigno, y que confirman que el jefe de nuestra escuadra en aquellos mares Sr. Mendez Nuñez no está herido, y que las averías de nuestra escuadra son de escasa importancia.

Hoy por la mañana recibimos de nuestro servicio particular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Hamburgo, 8.  
Al penetrar en el Holstein las tropas prusianas, el general Manteuffel, jefe de ellas, después de su proclama á los habitantes de los ducados, ha dirigido al general Gablenz, jefe de las fuerzas austriacas, un despacho en que manifiesta que por consecuencia de la declaración de Austria en la Dieta y de la convocacion de los Estados de Holstein, la situacion de las cosas volvia á la que tenían antes de celebrarse la convencion de Gastein.

El general Manteuffel añade en el mismo despacho que no tiene intencion de dirigirse á los puntos ocupados por los austriacos, y que hasta que reciba órdenes é instrucciones del rey evitará en lo posible cualquier conflicto, absteniéndose tambien de inmiscuirse en las funciones del gobierno civil que residen en el comisario de la Confederacion; porque á pesar de todo, confia en que los dos soberanos de Austria y Prusia lograrán entenderse pacificamente y evitarán de este modo la guerra.

Berlin, 9.  
Las fuerzas prusianas han evacuado la fortaleza federal de Ramstadt, siendo reemplazadas por las de Baden. Las primeras han penetrado ya de regreso en territorio prusiano.  
El nuevo cuerpo de ejército prusiano, cuya formacion se ha ordenado, se concentrará en Wetzlar, á donde han marchado ya algunos jefes y oficiales.

SENADO.—Hoy, 9.  
La sesión ha sido muy corta. Abrióla á las dos el señor duque de la Torre, y después de aprobarse el acta de la anterior, fueron tambien aprobados dos proyectos de ley sin discusion.

Dióse lectura de la proposicion presentada por el Sr. Calonge pidiendo que el Senado censurase la vuelta al cuerpo de estado mayor general á un coronel del de plazas.

Y el señor presidente anunció que se avisaría á domicilio para la próxima sesión, levantando la de hoy, siendo las dos y cuarto.

En la mañana de anteayer apareció muerto en la calle de San Pascual de Alicante, de un pistoletazo en la cabeza, un jóven de aquella capital llamado Ramon Asin. Se atribuye este acto de demencia á la perturbacion de espíritu en que se hallaba hace algun tiempo por efecto de una pasion amorosa, la cual le arrastraba hasta el punto de haberse disparado un tiro en otra ocasion, aunque sin llegar á herirse.

El presbítero D. José María Schirrkoffer y Blanco celebra su primera misa el lunes 11 á las diez de la mañana, en el convento de religiosas de Góngora; siendo su padrino el Excmo. señor marqués de Camarasa, y orador D. Basilio Sanchez Grande.

Mañana 10 del corriente, segun hemos indicado en anteriores números, la real academia de Ciencias Morales y Políticas celebra sesión pública y solemne, á la una de la tarde, en su nuevo local de la casa llamada de los Lujanes, plazuela de la Villa, núm. 2, para la distribucion de premios, y como aniversario de su fundacion.

El Sr. Laserna, secretario, y el señor Benavides, leerán los discursos de estatuto.

Es posible que asista y presida el señor ministro de Fomento.

La clase de dentistas de la que son hoy síndico el Sr. Dueñas y repartidores los Sres Carrion, Veza y Benete ha satisfecho en el último reparto del subsidio industrial las cuotas siguientes:

Nombres.		
Nombres.	Esc.	Esc.
Dr. Coopall...	200	Sr. Criado.... 20
Dr. Gardiner...	440	Sr. Dueñas.... 15
Mr. Mackehan	120	Sr. Muguiza...
Sr. Ludovisi...	100	guren..... 20
Sr. Nogué...	100	Sr. Benete.... 15
Mr. Pouchet...	80	Sr. Monasterio 15
Sr. Delyto....	48	Sr. Mata..... 15
Sr. Bau.....	48	Sr. Rotondo. 15
Sr. Mellado....	48	Sr. Carrion... 15
Sra. Sanz.....	20	D. Francisco
Sr. Gutierrez..	20	Sanz..... 15
Sr. Villanueva.	20	Sr. Veza..... 15

Ayer tuvo lugar en la escuela práctica de Artillería, sita en el campamento de los Carabanchales una interesante prueba de tiro contra blancos de coraza, á que asistió el Excmo. Sr. director general del cuerpo, acompañado de los generales, jefes del departamento y junta superior, así como de numerosos jefes y oficiales del cuerpo.

Esta prueba que no es mas que una continuacion de las repetidas experiencias verificadas anteriormente por la junta superior facultativa, confirmó lo que en vista de los resultados balísticos obtenidos en ellas, habia previsto esta corporacion, así como las esperanzas del autor del proyecto de cañon ensayado, que lo es el Sr. D. Cándido Barrios, antiguo oficial de artillería del ejército y en la actualidad coronel de E. M. de artillería de la armada.

Los resultados obtenidos por este cañon, que á 420 metros atravesó el blanco blindado, construido en condiciones iguales al de un costado de buque de coraza, así como los preliminares obtenidos á la distancia de 700 metros que dan la seguridad de su completa eficacia á la misma distancia nos hace abrigar el ilusongero convencimiento de que dotadas nuestras plazas marítimas, así como nuestros buques, de artillería de este calibre y proyectiles del mismo género, la defensa de nuestros puertos y el poder de nuestras fuerzas navales estarán, abstraction hecha del valor de nuestros marinos tan brillantemente demostrado con hechos recientes, á la altura de los de las potencias que cuentan mas recursos en esta especie de material de guerra. La fundicion del cañon Barrios, de 28 centímetros de calibre, cinchado y de peso de 10692 kilogramos, verificada por la fábrica-fundicion de Trubia, hace el mas alto honor al personal, así como á la direccion de este establecimiento.

Todavía tenemos que felicitarnos con la seguridad de que lejos de ser este proyecto, que tan felices resultados está dando, el último que lleve á cabo nuestra industria militar, en breve será sometida á los mismos ensayos que el cañon Barrios una pieza rayada con dobles cinchos y del calibre de 21 centímetros, proyectada por el Excmo. señor general D. Francisco de Elorza, primer director que ha sido de la fábrica de Trubia, y en la actualidad vocal de la junta superior facultativa de artillería. Esta pieza arrojará un proyectil ojival de 110 kilogramos de peso.

El peso del proyectil del cañon Barrios es de 83 kilogramos, y su materia es el acero fundido. Su efecto es tan destructor que basta un disparo feliz con esta pieza para sacar fuera de combate al buque blindado de mas poder.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,407 fanegas de trigo, á 4'719 escudos la fanega, y la cebada de 2'200 á 2'500.

Quéjase un colega de que todavía muchos cuerpos del ejército no han recibido sus haberes del mes de mayo pasado. No solo están pagados estos cuerpos, sino que muchos han recibido ya la primera quincena de junio.

Esta tarde á las cinco se han verificado en la dehesa de Amaniel maniobras por el regimiento de Asturias, al mando del coronel Sr. Salcedo, y en obsequio del general anglo-americano Smith. Las maniobras, que han sido ejecutadas con gran perfeccion, han consistido especialmente en maniobras de guerrilla.

Se nos dice de la Habana que el general Dulce pasará por los Estados-Unidos para pagar la visita á Mr. Seward y corresponder á las grandes atenciones y deferencias que con la autoridad de Cuba y con el gobierno español está teniendo el de Washington.

El Pabellon Nacional dirije hoy á algunos periódicos la siguiente pregunta: «¿Saben algo los diarios ministeriales de ciertas comunicaciones pasadas por la direccion de la caja de Depósitos á los imponentes en la misma, cuyos vencimientos están próximos, proponiéndoles no se presenten á recogerlos, con la oferta de abonarlos en lo sucesivo un interés anual que por lo escandaloso parece imposible pueda prometerse?»

«Nosotros sabemos de uno de esos oficinas dirigido á un industrial que tiene su establecimiento muy cerca de la Puerta del Sol.»

Podemos y debemos decir al periódico moderado que el director de la caja de Depósitos no ha pasado comunicacion alguna á los imponentes, cuyos vencimientos están próximos ó remotos, ni menos ha hecho ofertas que la ley prohíbe y que el buen servicio rechaza.

Algun periódico de la noche y otros de la mañana dicen que en Zaragoza se ha declarado forzoso el curso de los billetes de aquel banco, limitando el cambio á una cantidad determinada.

La verdad es que el capitán general de Aragón, cuyo distrito militar se halla en estado de sitio, ha adoptado un acuerdo igual al de Cataluña. El estado de aquella poblacion y el temor de que puedan repetirse iguales escenas que en Barcelona, perjudicialísimas al comercio y á la industria, han hecho que el capitán general previniera sucesos que la crisis metálica y económica podian producir.

Ayer se celebró el juicio de conciliacion entre el Sr. Carulla, redactor de La Esperanza, y el editor del Gil Blas, resultando avenencia. Lo celebramos.

Ya está puesta á la venta la Guia oficial de los caminos de hierro de España y Portugal, correspondiente al mes de junio, libro de grande utilidad para el comercio y para los viajeros, y cuyo precio no excede de 2 reales.

El apellido del profesor médico especialista que digimos anoche se hallaba en el extranjero, es Gibernau y no Gibernan.

El servicio de la plaza, segun la orden de mañana, es el siguiente: Sr. brigadier de día: Excelentísimo Sr. D. Eduardo Cromelet, marqués de Portugal. —Parada: Asturias, Cataluña y 5.º de Artillería á pie. —Jefe de día: Sr. coronel del regimiento Artillería á caballo, D. Joaquin Espinosa y Ascona. —Visita de Hospital: Asturias, primer capitán. —Reconocimiento de provisiones: cazadores de Figueras, segundo capitán. —El general gobernador, Cervino.

La asociacion, compania de seguros mutuos de empleados, cuya direccion desempeña con tanto acierto el Sr. Lopez Bago, aumenta considerablemente el número de asociados desde que por resultado de la última junta general se ha conocido el satisfactorio estado en que se encuentra dicha sociedad, por la cual se viene pagando ya una nómina mensual de diez mil reales á los socios cesantes, conservando sin embargo un fondo de reserva que asciende á mas de 40,000 duros.

El miércoles último ha tenido lugar en Paris, en el salon Erard, el concierto de la señorita Carreño, celebre pianista de doce años de edad, que á los seis empezó á aprender dicho instrumento, y á los nueve causaba ya admiracion en todas las principales ciudades de la América del Sur y de los Estados-Unidos. En Paris solo se ha hecho oír dos veces: ya la llaman La Patti del piano, y no se habla mas que de ella en toda la sociedad escogida de aquella capital. Su padre, antiguo ministro de Hacienda en Venezuela, va á acompañar ahora á su hija á Londres, para donde llevan muchas cartas de recomendacion de Rossini, grande admirador de tan precoz talento. Mucho nos alegraríamos oírle en Madrid.

El director de sanidad de la armada Sr. Broteña y el consultor del mismo cuerpo Sr. Bustamante han salido esta noche, con objeto de girar una visita de inspeccion á los hospitales, talleres y demás dependencias que convenga visitar en los tres departamentos de marina.

Hoy ha jurado el cargo de gentil hombre con que fué agraciado el día de S. M. el rey, el señor marqués de Santa Cruz de Iguazu, en manos del Sumiller de Corps señor marqués de Malpica.

La comision nombrada hace pocas noches en la reunion de periodistas celebrada en la redaccion de La Soberania

Nacional para tratar de la cuestion de censura de periódicos, ha estado esta mañana á conferenciar con el señor ministro de Ultramar. El Sr. Cánovas que ha recibido á los comisionados con la mayor cortesía, les ha prometido ocuparse de este asunto con todo el interés que reclaman los deseos de la prensa y hacer cuanto posible sea.

CONGRESO.—Hoy 9. La sesion de hoy empezó á la una bajo la presidencia del Sr. Ríos Rosas. Leida el acta de la anterior fué aprobada.

Entrando en el orden del dia continuó la discusion pendiente sobre el proyecto de ley de autorizaciones.

Se leyó la enmienda que habian presentado el Sr. Belda y otros diputados y no habiendo quien pidiera la palabra para apoyarla el Congreso no la tomó en consideracion.

El Sr. Torrecilla apoyó la que habia presentado condenando dicho proyecto porque en su concepto el gobierno no merecia confianza para que se le diesen los amplios poderes que pedia.

El Sr. Terreros dijo que al ceder la palabra para defender la enmienda que habia presentado al señor conde de San Luis, en manera alguna podia entenderse que habia comunidad de opiniones entre dicho señor conde y él, pues al combatir ambos al gobierno lo hacian bajo distinto punto de vista político.

El Sr. Auriolles, como de la comision, contestó á los cargos que habia dirigido el Sr. Torrecilla con motivo del proyecto de ley que se discute.

El Sr. Torrecilla rectificó.

El Congreso desechó su enmienda.

El Sr. Estrada apoyó brevemente la enmienda que habia presentado.

El Sr. Bernar, nombre de la comision dijo que esta aceptaba la enmienda.

El Congreso la tomó en consideracion.

Se puso á discusion la enmienda, para cuyo apoyo habia cedido la palabra el Sr. Terreros al conde de San Luis.

El señor conde de San Luis empezó diciendo que tenia entendido que la mayoría queria obligarle á que se circunscribiera á los límites del reglamento, y si esto era verdad, renunciaría á la palabra.

El Sr. Presidente le manifestó que siendo su deber observar y hacer observar el reglamento, y que atendida la posicion especial del conde de San Luis y sus derechos como diputado, ni ninguna de las fracciones de la Cámara ni él le coartarian en sus facultades.

El Sr. Posada Herrera manifestó que quien dirigia la discusion era el presidente del Congreso, y que ni el gobierno ni la mayoría, que habian dado una amplitud grandísima á este debate, observarían distinta conducta respecto al conde de San Luis, con él precisamente menos que con nadie.

El señor conde de San Luis continuó diciendo que el gobierno actual habia venido al poder por los ofrecimientos liberales que habia hecho, y lejos de cumplirlos, sus actos reaccionarios venian á coronarse con el actual proyecto de ley, que es una verdadera dictadura.

Consideró que el duque de Tetuan, por sus antecedentes políticos, no era el llamado á estirpar el germen revolucionario en el ejército. Para probarlo, leyó un artículo de El Comercio de Cádiz.

Aseguró que tan censurable como era la conducta del gobierno respecto á la política, lo era respecto á la Hacienda, y citó al efecto el empréstito con la casa Fremy, en que por primera vez se habia sacado la garantía de España.

Censuró la contestacion que pudiera dar el gobierno de que si él era malo, los moderados y los progresistas habian sido peores, porque ellos vinieron al poder diciendo que iban á ser redentores y á no practicar ninguno de los actos que censuraban.

Dijo que la derrota que sufrió el gobierno en el proyecto de banco Nacional, era causa bastante para que el ministerio se hubiese retirado del poder.

Habiendo pintado el fusilamiento de los sargentos con elocuencia, las tribunas aplaudieron.

Algunos diputados á udieron á los sucesos del 48, y el orador dijo que entonces, siendo las circunstancias mucho mas graves que ahora, no se habia fusilado á nadie despues de vencer el gobierno.

Terminó aconsejando á la mayoría que no vote el proyecto de autorizaciones.

El señor ministro de Estado contestó al conde de San Luis, diciéndole que el objeto de su discurso habia sido no discutir el proyecto de autorizaciones, sino atacar la persona del duque de Tetuan.

Refirió que el conde de San Luis habia guardado por muchos años silencio, no elevando su voz hasta que habia querido pasar como jefe de la fraccion moderada de la Cámara, cosa de que esta no se mostraba satisfecha.

Espuso la gravedad de la situacion europea en la actualidad, amenazando una guerra general, para justificar la necesidad de las precauciones que toma el gobierno, y que pide á las Cámaras.

Dijo que si el conde de San Luis aseguraba que el ministerio actual debia abandonar el poder, esto juzgaba que tenia altos deberes que cumplir, mientras que la Corona ó el Parlamento no le retirasen su confianza.

Aseguró que el duque de Tetuan solo habia retado á la revolucion armada, cual debia hacerlo, y no á ninguno de los partidos legales.

Sobre la cuestion de Hacienda dijo que el estado de esta no era malo, sino que por un conjunto de circunstancias especiales tenia que acudir al crédito, y para ello el gobierno no quiere apelar á rea-

les decretos, como hacian los moderados, sino que acude á pedir autorizacion á las Cortes, siendo estas árbitras de conceder ó negar.

El señor ministro terminó diciendo que la mayoría que si abrigaba alguna duda respecto á la necesidad de las autorizaciones, que no las votaran, y á los hombres de la oposicion que si creian que se podia gobernar sin ninguna autorizacion en los momentos actuales, que lo digan en alta voz, pues el gobierno en tal caso aconsejará á S. M. que los llame al poder.

El señor conde de San Luis rectificó, y recogiendo las alusiones personales que le habia dirigido el señor ministro de Estado, dijo que él no habia querido hablar de 1854, pero que si entonces cometió algunas faltas, tambien las cometieron y no pocas los que le presentaron la batalla que él aceptó.

El Sr. Bermudez de Castro rectificó á su vez.

El Sr. Escosura, aludido por el conde de San Luis, explicó los motivos de su separacion del partido moderado, á causa de la reforma constitucional de 1845, que consideró y considera como causa de grandes males.

El conde de San Luis retiró la enmienda.

El presidente manifestó que habiéndose prorrogado tanto la sesion de la tarde, no la habria esta noche.

Se levantó la sesion.

Eran las siete.

Segun leemos en varios periódicos de Londres, el cólera morbo, ó la afeccion como tal descrita (son las palabras del Daily Telegraph), ha desaparecido de Liverpool, y los emigrantes del vapor Helvecia, entre los cuales se desarrolló tan terrible epidemia, han podido embarcar de nuevo su rumbo hacia las playas de América. La epidemia no se ha extendido: queda localizada en los pasajeros del Helvecia, que fueron puestos en observacion los sanos, ó en cura los enfermos, con la conveniente separacion, en un lazareto perfectamente dirigido por médicos eminentes y solitas enfermeras.

Hoy se han recibido en Madrid cartas y periódicos de los Estados-Unidos, que corresponden al correo que salió de Nueva-York el 26 de mayo último.

Todas las noticias, confirmando lo que nos ha dicho nuestro corresponsal de Londres en la carta que publicamos ayer, están contestes en asegurar que no debe darse crédito alguno, al menos en la forma en que vienen redactados, á los detalles que por el mismo conducto se han comunicado en los correos anteriores al bombardeo del Callao.

Una correspondencia de Panamá dice que la Villa de Madrid no ha sufrido tan grandes averias como se ha supuesto, pues solo perdió unos de los tubos de la caldera, y que la Berenguela habia recibido un halazo que daba entrada á gran cantidad de agua que se logró achicar pronto, cegando tambien el agujero del proyectil.

Los periódicos vienen llenos de absurdas cifras, y uno de Panamá, tan imparcial como puede suponerse, evalúa en 800 muertos las pérdidas de los españoles; pero como dice un corresponsal de La Tribuna, lo mismo pudo decir 8, 80 ó 8,000 porque de pérdidas personales no se sabe absolutamente nada.

Una carta de este último periódico dice que los chilenos están muy descontentos de su gobierno, á quien acusan de tibieza y de incapacidad en la gestion de los asuntos de la guerra. Dicen que el presidente es débil y que verian con gusto al general Varas al frente del poder.

Chile está completamente exhausto de recursos, y los periódicos aconsejan, bien un empréstito popular ó uno forzoso, porque la confiscacion de los bienes de los españoles es un exiguo recurso en las circunstancias por que atraviesa aquella república.

D. José Alcocer ha solicitado privilegio de invencion por diez años de un sistema de hojas metálicas para los tegidos de telar.

Hoy se ha dicho que no terminará la discusion del proyecto de autorizaciones en el Congreso, sin que el presidente de la Cámara tome parte en los debates.

El ayuntamiento de esta capital ha dispuesto que se contrate un cierto número de palomillas de hierro para colocar faroles de gas, con objeto de aumentar el alumbrado en el barrio de Argüelles.

Para mañana á las nueve están citados los propietarios de terrenos, á quienes afecta el foso de circunvalacion en la segunda seccion, con objeto de que espongan á la comision facultativa que recorrerá dicha parte del foso, las dudas que hayan podido surgir en vista de las parcelas que les fueron remitidas por el ayuntamiento. La visita, como hemos dicho, empezará á las nueve y no se hace á las secciones primera y tercera, por ser asunto de bastante importancia y desearse hacer estas operaciones la comision con el mayor detenimiento.

Ayer celebró la primera sesion de la presente temporada la comision provincial de langosta, en la que se acordaron muy acertadas disposiciones, encaminadas todas á la pronta y segura estincion del insecto en cualquier estado que se encuentre. En esta sesion se nombró al Sr. Barredo, como perito agrónomo, con objeto de que recorra todos los terrenos que comprende la provincia de Madrid, y adopte las disposiciones que juzgue convenientes.

Ha sido autorizada la empresa de los

Campos Eliseos, para dar conciertos en los jardines ó en el teatro, en las noches que no haya ópera.

Mañana por la tarde se verificará en la plaza de toros de los Campos Eliseos, una corrida de novillos, en la que se lidiarán 4 bichos de un año.

Da periódico francés del correo de hoy dice que ha sido firmado definitivamente el tratado ofensivo y defensivo entre Prusia é Italia. El mismo periódico manifiesta la creencia de que en las últimas estipulaciones del mismo tratado se consigna la circunstancia de que los dos aliados entrarán simultáneamente en campaña.

En el último correo de las Antillas llegado al puerto de Vigo, han venido los pasajeros siguientes:

«Sres. D. Andrés Piña.—J. Silva y señora.—M. Rubio y familia.—Julian Hermeda y un hijo.—B. Jimeno.—R. Valencia.—D. Figueras.—R. Rodríguez.—J. Ventosa.—Andrés Suarez.—Isidoro M. Herrero.—Vicente Amate.—José Mirand Diaz.—A. Perez.—E. M. Perez y familia.—J. Diaz Moraton.—Ramon Larondo.—M. Eguzquiza.—D. Ventura.—Juan Santos Rodriguez.—J. Posada Piñera.—M. Amiera Cantero.—Francisco J. Delgado y familia.—Nicolás Herrera.—M. Garrido.—Juan Amor.—Cristóbal Cuadra.—Francisco Casati.—José Casati.—Facundo Ruiz.—Francisco Otero.—Luis Gonzalez.—Angel Lopez.—Manuel Bodiño.—Doña Dolores Garcia Martinez.—Doña Francisca Zafran.—Doña Dolores Angulo y dos hijos.—Doña María de la Concepcion Cayares.—D. Antonio Biesira.—Mariano Fabre.—Isidro Martinez y un hijo.—B. Torral.—J. Villason.—Juan Francisco del Campo.—Manuel P. Barreiro.—Angel Suarez y familia.—J. B. Urrutia.—P. Carmua.—Modesto Molis.—Alajo Menendez.—Antonio Catalá.—A. Dorado.—Felipe Menendez.—M. Bernard.—Domingo Borrio.—Joaquin Cáceres.—M. Turiel Ollano.—José Cánovas.—Servando de la Pedraja.—Agustin Pariente.—José María Salazar.—Manuel Cánovas.—José Crespo.—Angel María Menendez.—Antonio Troncoso.—Lázaro Sanchez.—Gregorio Fernandez.—Gustavo Castilla.—J. A. Serrano.—B. Vermello.—Manuel Perez.—José Blanco.—Antonio Olivares.—Antonio Piñero.—Andrés Travieso.—A. Rodriguez.—Enrique Sanchez.—A. Facelo.—Leocadio Alayon.—José Serra.—Francisco Urgellés, un hijo y un criado.—Pedro Monzó y familia.—Manuel Gallardo y Guízar.—Tomás Bosano.—Joaquin Coll.—José de Acosta y familia.—Bernardo Telechea.—Además 27 asiaticos, y 163 individuos de tropa y marinería.»

La Mala del Pacifico debe llegar á Southampton dentro de cuatro ó cinco dias, y nos dará á conocer el parte oficial que el valiente jefe de nuestra escuadra remita al gobierno sobre el bombardeo del Callao. Entonces podrá demostrarse una vez mas y á la luz de la evidencia el poco ó ningun fundamento de las diferentes noticias que de indudable origen peruano han circulado en España.

Varios propietarios de esta corte han acudido al ministerio de la Gobernacion en solicitud de que se reforme la ley actual de inquilinatos.

Se ha mandado imprimir en la Imprenta Nacional el manual para uso de los practicantes, que compuso por encargo del gobierno el cátedrático de la facultad de medicina en la universidad Central D. José Calvo Martin.

Segun noticias de nuestro consul general en Trípoli, ha visitado aquel puerto un vapor de guerra egipcio, á cuyo bordo conducia dos médicos con el objeto de estudiar las condiciones sanitarias de aquella grande enseada.

Ayer tarde se verificó en los Campos Eliseos la anunciada corrida de seis toros de Colmenar, lidiados por varios jóvenes, conocidos y pertenecientes á nuestra buena sociedad, á beneficio de la real asociacion de Beneficencia domiciliaria de la parroquia de San Sebastian, de la cual es presidenta la excelentísima señora condesa de Montijo.

Basta decir que esta noble y caritativa señora tomó á su cargo la espendicion de los billetes, para comprender que la plaza estaba ocupada por un círculo de lo mas distinguido de nuestra alta sociedad; en los palcos se veian niñas á cual mas bellas y esto alentaba á los lidiadores con el deseo de ver premiado su arroj con alguna sonrisa.

Las vistosas y costosas moñas que lucieron los becerros, fueron regaladas por las benéficas señoras condesa de Montijo y de Cabarrús, marquesa de G. Heruelos, viuda de Calderon, señoras de Corona y Massutti, y señorita del Llano, y la llave del toril por doña Soledad Otero de Salcedo.

Los toreros dieron juego tomando muchos payazos de los bravos é inteligentes picadores Sres. Salcedo, Vital, Larrosa, Gondorff y Cordero, los que con el poder de su brazo consigueron defender los caballos que montaban.

Las espadas Sres. Rodriguez, Barbadia y Guzman demostraron corazon y deseos de complacer, pues hay que tener en cuenta que los toreros eran muy grandes, tres con asta limpia y que media muchísima diferencia de la teoría de la grada á la práctica en el redondel.

Los banderilleros pusieron buenos y lujosos pares con guirnaldas, miriñaques, plumeros, etc., etc.

La cuadrilla que vestia con uniformi-

dad y el gancia recogió abundancia de aplausos y cigarros; la lidia fué presidida con gran acierto por los señores, mas señoras de la ya nombrada junta.

La plaza estuvo colgada; para el arrastre de las reses se emplearon los bravos de las reses. Montalvo y un tiro de mulas; habia á prevención perros de presa; la música de artillería amenizó los preses; termidos, y en una palabra fué una agradable funcion en que no se olvidó ningun detalle.

Los pobres, además del beneficio que puede resultarles, tienen que agradecer á las distinguidas señoras de esta junta el interés y medios que han puesto en juego para el brillo y mejores produccion de la corrida, y á los lidiadores el haberse espuesto y sufrido algunos revolcones en su obsequio.

Un fotógrafo de la calle del Arrenal ha puesto delante del retrato de dos señoras, segun hemos visto hoy, un letrero que dice: «Se convida á doña Fulana de Tal y su hija, á que vengan á liquidar cuentas.» Se conoce que han empezado ya á realizar el acuerdo que parece adoptaron hace tiempo algunos fotógrafos.

El Lloyd's List, periódico que se publica en Londres, dice que el día 29 de abril salieron en efecto de Rio-Janeiro con direccion al Pacífico los buques peruanos Independencia y Huascar, y luego añade:

«Por noticias posteriores de nuestro servicio particular sabemos que estos buques tuvieron que tomar puerto en el Uruguay á consecuencia de las deserciones de su mermada tripulacion.»

A mediados de mayo llegaron á Nueva-York, á bordo del vapor francés Napoleón III, el señor de Rivera, agregado á la legacion de S. M. católica en Washington, y el Sr. D. Ramon de Orbeta, cónsul de España en Mobila.

El 19 habia salido en el mismo vapor el actual cónsul de España en Nueva-York, D. Luis Guerra de la Vega, que pasa á Europa para restablecer su salud.

El presidente habia concedido el exequatur á D. Antonio María de Zea, cónsul de S. M. católica en Portland (Maine.)

Los periódicos de Paris anuncian la muerte del ingeniero civil Mr. Arnoux, inventor del sistema articulado de ferrocarriles, del cual se ocupó mucho la prensa española y aun la representacion nacional con motivo de la concesion primitiva de la via férrea de Granollers á San Juan de las Abadesas.

Un autor dramático, amigo nuestro, que asistió ayer á una de las sesiones de la escuela de Declamacion, establecida recientemente por el concienzudo actor don Antonio Cappo, en un lindo teatrillo construido al efecto en la calle del Nuncio, se lió verdaderamente admirado de los adelantos que en menos de un mes han hecho los discipulos, jóvenes todos que jamás habian pisado la escena. Nuestro amigo cree que el día en que se inaugure la escuela, en la que el Sr. Cappo da gratuitamente la ensenanza, con la funcion que ensayan, compuesta entre otras cosas de una bellísima pieza de Braton y otra nueva, escrita espresamente para ese acto por un autor muy conocido, será un día de verdadero triunfo para el profesor y para los discipulos y de fundada y legítima esperanza para el arte escénico.

En las últimas sesiones verificadas por la seccion de ciencias morales y políticas del Ateneo han hecho uso de la palabra los Sres. Canalejas, Sanchez Ruano y Marqués de Sardoal; y han rectificado brevemente los Sres. Saulate, Linares, Saavedra Meneses y Vidart. En las próximas sesiones parece que tomarán parte en el debate los señores marqués de Monasterio, Fulgostio y Moret.

Ha sido adquirida por el gobierno en la suma de 30,000 duros la selecta biblioteca que poseia el marqués de la Romana, para destinaria, por los ejemplares raros que contiene, á aumentar la Biblioteca Nacional.

El Diario Español, haciéndose cargo de lo que han dicho varios periódicos de oposicion sobre las palabras del duque de Tetuan respecto á que quizás no terminase el año actual sin que España tuviera que defender la integridad de su territorio, dice hoy:

«Las palabras del duque de Tetuan, tomadas en su verdadera y genuina significacion, no encierran ni mas ni menos que el temor que un hombre de Estado previsor abriga de que, si la guerra europea se generaliza, pueda España permanecer en absoluta incomunicacion con los acontecimientos. ¿Qué hay en este temor, en esta prevision que no sea natural y fundado? ¡Ojalá que la guerra no llegue á adquirir las proporciones que en su origen presentaba!»

Ha llegado á Valencia el señor obispo de Oviedo que va á dicha poblacion con objeto de restablecer su salud.

Esta tarde á última hora hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 9. Los fondos franceses se han cotizado hoy con algun aumento, cerrando el 3 á 63.40, y el 4 1/2 á 91.75.

Londres, 8. Los consolidados ingleses han quedado hoy en la Bolsa de 86 7/8 á 87

En Sevilla se ha publicado una biografía de la Sra. La Grange.

El presbítero Aguayo ha dirigido a los periódicos de Sevilla un comunicado despidiéndose de aquel vecindario y anunciando que se dirige a los puertos.

En Italia empiezan a correr rumores de un empréstito forzoso de 750 millones de francos, que unidos a los 250 millones tomados del banco Nacional, formarían 1,000 millones de francos, cantidad redonda que costaría ya el Véneto en perspectiva.

Ya se han dado en Aranjuez órdenes preventivas y verbales para la vuelta de la corte a Madrid. Si ha de ser el 14 ó el 15 el día en que esto se verifique, se decidirá el domingo.

Ayer se ha celebrado en Aranjuez con gran pompa la fiesta llamada de sables. La procesion dió vuelta alrededor de la plaza de San Pascual. SS. MM. y sus augustos hijos la vieron desde una de las ventanas del convento. El Patriarca de las Indias llevaba el Viril.

Mañana, según costumbre, celebrarán los ministros Consejo con S. M. en Aranjuez.

Esta tarde habrá maniobras militares en la dehesa de Carabanchel, a las que asistirá el general norteamericano Smith, tomando parte en ellas el regimiento de Estremadura, si no estamos equivocados.

En la escuela práctica de artillería se están verificando con gran resultado hasta ahora las pruebas de unos escaños lisos de 32, invencion de un oficial de artillería de marina, cañones de mas fuerza, consistencia y alcance que los de igual calibre empleados hasta ahora.

Ya hemos dicho varias veces y repetimos hoy, puesto que vuelven algunos periódicos a ocuparse de ello, que el gobierno no ha tratado de hacer promoción alguna de senadores. Las lamentaciones y augurios de *La Epoca* caen de consiguiente por su base.

Ha llegado a Madrid el brigadier señor Inestal, gobernador militar de Logroño, en uso de licencia.

Hoy ha estado el señor marqués de Salamanca a visitar al duque de Tetuan.

Un suscriptor nos ruega tratemos de averiguar las causas por que no se ha colocado la estatua de bronce del pintor Murillo, que hace ya tres años que se fundió y se halla depositada en uno de los patios del real Museo. Nos ruega tambien que escitemos el celo de la corpora-

cion municipal para que (habiendo hecho lo más, cual es estar satisfecho el valor de la estatua) aprobado el diseño del pedestal y aprobado el sitio para su ereccion, se empiece el pedestal cuanto antes, para que la capital tenga y se embellezca con un monumento más digno de la corte por todos conceptos.

Entre las obras con que recientemente se ha enriquecido nuestra moderna bibliografía, merece muy especial atencion la estensa y bien escrita Memoria sobre la marina española, escrita por el teniente de navio D. F. J. Sals. En esta luminosa obra, en que se hace una detenida reseña de las vicisitudes de la marina de nuestro país, se defiende el sistema de matriculas y se hace una razonada y justa apologia de tan importante instituto, el autor ha revelado eminentes dotes de historiador crítico é imparcial y de escritor castizo. De este libro poco conocido reproduce anoche un periódico un selecto trozo en que se describe la vida del marino, y los horrores de un combate a bordo. La brillante y robusta descripcion que hace, eriza el cabello; pero es muy oportuna para dar toda su importancia a los méritos que están contrayendo nuestros hermanos en el Pacifico.

No solo porque es deber de nuestra habitual imparcialidad, sino porque nos obliga la cortesía con que nos lo pide *El Reino*, vamos a rectificar una equivocacion en que involuntariamente hemos incurrido al decir que en la session del jueves el Sr. Navarro y Rodrigo pidió la lectura de un artículo del reglamento en el que espresa que cuando el presidente tenga que defender su conducta, dejará la presidencia.

Lo que dice el artículo 42, á que se hace referencia, es que cuando el presidente quiera tomar parte en una discusion, dejará la presidencia y no volverá á ocuparla hasta que se haya votado el artículo ó punto que se discute.

La buena fé es siempre nuestra norma.

El jefe de nuestra escuadra en el Pacifico, D. Casto Mendez Nuñez, brigadier de la armada, cuenta hoy cuarenta y cuatro años de edad, y se dedicó á la carrera en que tan justos laureos va adquiriendo desde que era muy joven, y despues de haber abandonado los estudios de humanidades, á que primeramente se le dedicó por sus padres. Las condiciones de su carácter son las mas propias para tener amigos y nunca adversarios, pues es modesto, afable y comedido, y solo da muestras de su genio emprendedor y de mando cuando le cerca algun peligro. Ha hecho su carrera prestando servicios, así en el ministerio del ramo como á bordo; pero su elemento es el mar y no se halla bien sino embarcado. El Sr. Mendez nació en Ponte-

vedra, donde hoy vive la mayor parte de su familia.

Pregunta un diario si está asegurado el semestre de la deuda interior. Ya hemos dicho y repetimos hoy que es indudable el pago del semestre y que está asegurado. Pero hasta pararse un momento en esta cuestion para comprender que quien mas perderia en la falta de pago de un semestre seria el mismo gobierno, pues si se diese el primer ejemplo de la falta de pago, los valores descaenderian sobre Dios hasta donde, lo que empobreceria aun mas al Tesoro que á los particulares.

Se ha publicado un nuevo libro de la Biblioteca Nacional, que recientemente se ha creado en esta corte. Titúlase *Viajeros y bañistas*, y está escrito por varios autores festivos, conteniendo tambien un Índice de todos los baños minerales de España.

Se recuerda á los señores accionistas de la compañía de los ferro-carriles de Sevilla á Jerez y Cádiz que han concurrido á las anteriores reuniones y á los que gusten agregarse, que mañana domingo, á las ocho de la noche, tendrá lugar la última session en el mismo local, Carrera de San Gerónimo, núm. 9, principal.

Anteayer llegaron al puerto de Barcelona las fragatas de guerra *Princesa de Asturias* y *Gerona*.

Mañana á las doce y media se verificará en el teatro de Jovellanos de esta corte la reunion anunciada de la sociedad abolicionista española para adjudicar los premios de las tres mejores composiciones que se han presentado á la Abolicion de la esclavitud. Muchas señoras se preparan á asistir á esta reunion.

La diputacion provincial de Barcelona sigue trabajando para realizar el pensamiento de erigir un panteon de hombres célebres catalanes.

En la semana próxima se repartirán las últimas entregas de la interesante novela que con el título de *La Soberbia* acaba de escribir el conocido literato D. José Ferreiro y Peralta. Esta publicacion, que tantas suscripciones ha alcanzado, ha merecido los mayores elogios del público, tanto por la elegancia de su estilo como por el lujo de la edicion.

La Reforma cree que la crisis ministerial, si no ha existido, existirá; porque el gobierno no encuentra quien se encargue de la cartera de Hacienda.

Esto no pasa de ser una ilusion de *La Reforma*. Cuando el gabinete se ocupa en la designacion de la persona que haya de ocupar aquel importante ministerio, veremos si hay quien lo acepta.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 10.—San Crispulo, San Resituto y Santa Margarita, virjen.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Justo, donde continúa la novena de San Antonio de Pádua; á las diez habrá misa mayor con sermon, que predicará don Eugenio Paños y Quintana, y por la tarde en los ejercicios D. Silvestre Rongier. Como último día de Jubileo se hará procesion con el Santísimo Sacramento antes de reservar.—Continúan las novenas de San Antonio de Pádua y predicarán: en Santa Maria, D. Castor Compañia en la misa mayor, y D. Luis Crespo en los ejercicios de la tarde; en Santa Cruz, D. Buenaventura Martinez y D. Ciriaco Cruz; en San Francisco, D. Matias Garrillo y D. Ambrosio de los Infantes, y en Monserrat, el Sr. Cruz.—En San Antonio del Prado dará hoy principio otra novena al glorioso San Antonio, y predicará en la misa D. Vicente Pastor y en los ejercicios D. Eugenio Aguado.—La congregacion de Presbiteros naturales de Madrid celebra en la iglesia de su hospital, Torrecilla del Leal, la fiesta que anualmente consagra á Jesus Sacramento; á las ocho se manifestará á S. D. M. que permanecerá espuesto todo el día: á las diez y media será la misa solemne en la que predicará el Excmo. señor D. Julian de Pando y Lopez, y por la tarde se cantarán completas, terminando con la visita de altares y la reserva.—En la parroquia de San Luis se celebrará al Purísimo Corazon de Maria con misa solemne y sermon que predicará D. Mateo Yagüe, y por la tarde dirigirá el ejercicio de la Virjen D. Basilio Sanchez Grande. Tambien se harán funciones al Inmaculado Corazon y predicará en la misa mayor, en Italianos don Gregorio Montes, y en las Salesas Viñas un distinguido orador.—La V. O. T. de Siervos de Maria celebra funcion solemne al Santísimo Sacramento en la iglesia de San Nicolás; á las nueve y media, despues de manifestar á su D. M., se cantará la Tercia, en seguida la misa mayor con panegirico que dirá D. Santiago Fernandez Cano. Por la tarde á las cinco y media, despues de los ejercicios de costumbre, predicará D. Vicente Pastor, terminando con procesion de visita de altares y la reserva.—En la parroquia de San Sebastian tambien se hará funcion solemne al Santísimo Sacramento, predicando en la misa mayor D. Manuel Garcia Menendez, y por la tarde á las cinco se procederá á la procesion solemne por el distrito de la feligresia.—Finaliza la novena del Sagrado Corazon de Jesus en la parroquia de Santiago, y predicará en la misa mayor D. Antonio Herrero y Traña, y en los ejercicios de la tarde el Sr. Montes.

Continúa la novena del Sagrado Corazon de Jesús en Santo Tomás, y predicará por la mañana D. Juan Garcia Rodríguez y D. Patricio Páramo.—En las Trinitarias se hace hoy la fiesta al Purísimo Corazon de Maria y predicará en la misa solemne D. Miguel Fernandez y en los ejercicios el Sr. G. Rodriguez.—En el Oratorio del Caballero de Gracia da hoy principio la anual y solemne novena al Santísimo Sacramento. A las diez será la misa mayor en la que predicará D. Vicente Lopez de Lerena, y por la tarde en los ejercicios que comenzarán á las cinco, dirá el sermon D. Casareo Gonzalez Llanos, terminando con la reserva de su D. M. que estará de manifestado.—Finaliza la novena de Santa Rita de Casia en el Cármen Calzado, y predicará en la misa mayor D. Francisco Bermudez Cañas. Por la tarde, despues de completas, se hará solemne procesion de reserva.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Loreto en su iglesia.

Oculistas.—Las vistas debilitadas, fatigadas ó enfermas se fortalecen y mejoran notablemente sin operacion ni medicina, con el solo uso de los lentes graduados de los oculistas Raphael y Fischer, que viven en Madrid, Puerta del Sol, número 9, principal de la derecha, y despachan de aneve á once de la mañana y de una á cuatro de la tarde.

ANUNCIOS.

VINO MEDOC RIOJANO ALAVES. Es como un buen Burdeos, sin rival para pasto. De cuatro años á 5 y 6 rs. botella con cascara. Rebaja en 12. Claret á 4 rs. Carrera de San Gerónimo, 11.—7

TUTOR.—CALLE DE JACOME Trezo, núm. 21, y calle de Felipe III, núm. 7, tiendas. Se construye toda clase de gorras, con especialidad las de uniforme.—3

CASA DE CAMBIO Y PLATERIA de Lopez Espejo.—Se recibe dinero por billetes pagándolo á buen precio. Los objetos de platería se liquidan con un 5 por 100 de rebaja. Atocha, 33, portada encarnada.

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMER dentista de Cámara y del príncipe Muley-El-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente á su profesion. Mayor, 22 y 24.

UTILÍSIMO. El aceite de Bellotas privilegiado, posee la virtud de contener la caída del pelo; nutre y desarrolla el enfermizo; precava y cura las enfermedades capilares. á 6, 12 y 16 rs. hote. Jardines, 5. Brea y Moreno, proveedor de SS. AA. RR.—1

jóvenes, que Ivon llegó tarde al cuartel y fué destinado á la guardia del día siguiente.

Cien veces quizá al mediodía siguiente subiria y bajaría Helena la pequeña colina desde donde se descubria el camino de Pontivy. Entró desolada en la granja y se acostó sin cenar. Por la primera vez en su vida, una impresion moral egercia alguna influencia en su apetito.

Cuando el cazador volvió al cabo de dos días, Helena se puso á hablarle con una volubilidad increíble.

Era tanto mas difícil comprenderla, cuanto que no encontrando palabras para espresar sus ideas, empleaba de cualquier modo la primera espresion que le venia á la cabeza.

Sin embargo, Ivon comprendió bien que le censuraba su larga ausencia. Para justificarse, trató de hacerle comprender lo que era la sala de policía y el cuartel maestro.

—¡Bah! exclamó al cabo de una hora, soy demasiado tonto en perder mi tiempo en explicar todo esto á esta pobre imbecil. Espera, niña, mira lo que te traigo.

Se quitó el schakó, almacén universal del soldado, tomó su pañuelo y sacó de sus pliegues, cuidadosamente desdoblados, una de esas botellitas de vidrio blanco, del diametro de una pulgada, que contienen pequeños anises. Estas, completamente llenas, se venden á dos cuartos en casa de todos los confiteros y tenderos de los pueblos.

Helena no habia recibido nunca un regalo y quedó asombrada de la munificencia del cazador.

Jamás palco en los Italianos, cachemira, coche, ó primer moviliario de caoba han causado á una hija de Eva una alegría parecida á la que esperiméntó la pequeña pastora de vacas al recibir la botellita de dos cuartos.

Ivon, por su parte, se entusiasma al ver la alegría de la niña. Golpeaba con el pie, reía con sus gruesas carcajadas y se frotaba las manos hasta levantarse la piel.

Cuando alguno es desgraciado por naturaleza y se ve repelido por los que le rodean, no se hace rencoroso y malo, sino que es habitualmente bondadoso para todos los que mira desgraciados. Esto sucedia á Ivon.

Este se acostumbró á ir todos los días á la landa del Gourio. En cuanto tenia un momento libre, hiciera el tiempo que hi-

ciese, franqueaba casi corriendo las dos ó tres leguas que le separaban de su pequeña amiga. En cuanto salia de Pontivy, ya no era el mismo hombre: su rostro se animaba y marchaba con paso resuelto. De vez en cuando su alegría interior se manifestaba en canciones en lenguaje bajo-breton.

Alguno de sus camaradas que le hubiese visto entonces franquear de un salto las cumetas y los pequeños declives de la landa cantando á toda voz, hubiera tenido graves inquietudes por el estado de razon del jóven cazador, tan taciturno habitualmente.

Le Marec no se habia preguntado jamás el motivo que le traía diariamente al lado de Helena.

Se hubiera sorprendido singularmente é indignado, si le hubieran dicho que estaba enamorado de la pequeña idiota del Gourio.

Por desgracia para los dos jóvenes, las frecuentes visitas del militar no podian dejar de ser notadas por los campesinos.

Los pastores de las cercanías se apercebieron los primeros y siguieron á Ivon desde lejos. Esto les fué tanto mas fácil, cuanto que Ivon no sospechaba nada de este espionaje, y no pensaba mas que Helena en las suposiciones poco favorables que podian hacer de sus diarias relaciones.

Dios sabe cuántas conjeturas harian de esto todos los mozos y criados de las granjas del país. Estas murmuraciones eran tanto mas peligrosas para la virtud de la pobre Helena, cuanto que en el campo (y quizá no sin razon) el título de militar es sinónimo de seductor.

Notaron además el cambio verificado en las costumbres de la jóven. Esta llevaba la coquetería hasta el punto de lavarse todos los días el rostro, y peinar, aunque mal, sus largos cabellos blondos, antes siempre enmarañados. Además, Ivon la habia regalado algunas baratijas, con las que ella se adornaba con una alegría infantil.

Empezaron por embromarla con su buen amigo. No comprendiendo mas que la mitad de lo que la decian, Helena, mucho mas tratable ahora para todos, tomaba las risas por cumplimientos. Referia cuanto querian hacerla decir, y reía alegremente cuando le hablaban del cazador.

Sin embargo, pronto empezaron todos á divertirse á su costa, inventando nue-

de un pardon (1) que habian celebrado con sendos tragos de sidra de *cazeaux* (2) y de aguardiente, llegaron junto á Helena sin que esta lo notase. Estos quisieron abrazarla por fuerza. La pobre niña se defendia gritando, cuando la Providencia le envió un socorro inesperado.

Un jóven que llevaba el uniforme de cazadores que habia entonces de guarnicion en Pontivy, cayó de pronto sobre los canallas.

Ivon Le Marec, dotado de una fuerza hercúlea que aumentaba una escesiva violencia, asestó tal puñetazo al primer adversario que se le presentó, que este, aporreado del golpe, no se levantó mas que para huir á la carrera.

El segundo, cogido por la garganta, né de tal modo oprimido, que apenas escapó del tornillo que le sofocaba, se apresuró á seguir las huellas de su compañero.

Esto fué obra de un segundo.

Ivon, como se ha visto, era valiente y vigoroso; pero no brillaba ni por su galantería ni por el encanto de su conversacion.

Sin decir una sola palabra á la que acababa de defender, cogió su schakó, caido durante la pelea, lo colocó bajo el brazo y marchó á un arroyo vecino á lavar la sangre que corria de un arañazo que habia recibido en la megilla.

Al volver la cabeza vió á Helena, que arrosillada á la orilla del arroyo, lloraba mirándole.

—¿Por qué lloras así, niña? le preguntó el cazador. ¿Esto no es nada!... un arañazo que estará curado mañana.

Ella continuó mirándole fijamente con sus grandes ojos; cogió un extremo de su pobre delantal, lo empapó en el agua y trató de restañar la sangre que aun corria, aunque la herida no fuese nada en realidad.

Avergonzado de ser cuidado así por una mejor, el cazador quiso detener el brazo de la jóven. Esta movió el pié con impaciencia y volvió á llorar.

Ivon ocultaba bajo los mas bruscos modales un excelente corazon.

—Vamos, no os incomodeis, dijo soltando el brazo de Helena á la que dejó obrar libremente.

Mientras que ella enjugaba el surco sangriento trazado probablemente por

el boton de la manga de uno de los labradores sobre la megilla del soldado, Ivon miraba en torao de él con aire inquieto: si hubiese visto á alguien, hubiese huido á escape.

No tardó en conocer el triste estado de la inteligencia de Helena. El tambien tenia un carácter sombrío y concentrado. Además de algunas otras causas que mas adelante podremos conocer, la rudeza de Ivon tenia mucho de timidez. Tenia siempre miedo de que se mofaranj de él.

Al comprender su superioridad sobre Helena, se sintió satisfecho y se puso á hablar con ella. Esta no le comprendia siempre y le contestaba torcidamente ó no le contestaba. Sin embargo, se notaba que hacia inauditos esfuerzos para comprenderle, y sus grandes ojos, fijos sobre el cazador, seguian con profunda atencion todos los movimientos de la fisonomia de este último.

Esta le llevó á ver sus vacas. Ivon, educado en el campo, habia empezado por ser pastor. La quinta le habia obligado, á pesar suyo, á abandonar la granja en que servia: él no aspiraba mas que á volver á ser labrador. Así es que amaba todo lo que pertenecia á los trabajos del campo, y encontraba el mismo placer contemplando á los bueyes y á los carneros que un jokey al considerar un caballo de carrera.

La vista del uniforme español á las vacas que huieron bufando ruidosamente. Sin embargo, poco á poco se fueron acercando, Ivon las examinó con toda la gravedad de un conocedor y las acarició. Una de ellas, mas familiar que las demás, vino á apoyar su gruesa cabeza en los hombros del soldado con ese instinto que los animales tienen para adivinar las personas que los aman. Ivon estaba encantado. En cuanto á Elena, saltaba de alegría alrededor de Ivon y de su favorita.

Desgraciadamente su alegría fué pronto turbada. Vió á cinco ó seis individuos que salian corriendo del limite del bosque. Gracias á la extraordinaria perspicacia de su vista, pudo la jóven reconocer á la primer ojeada á los canallas de antes, acompañados de cuatro camaradas armados de palos, arma terrible en las manos de los campesinos. Ivon, naturalmente intrépido, queria marchar al punto al encuentro de estos y cargar á los acometedores: pero la niña se cogió á su ropa y le suplicó que se ocultara.

(1) Nombre de las fiestas patronales de las aldeas.  
(2) Las manzanas de Cazeaux son de una especie particular que rinde mucha sidra.

**FONDA DE BARCELONA.**—SE HA trasladado á la calle de la Abada, núm. 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos de 3 rs. en adelante y por lista.

**EL MAGNIFICO ALBILLO,** NEC-  
tar de los vinos, que es uno de los primitivos desde la fundación de la Sociedad de Vinicola, se vende exclusivamente en la calle de Tetuan, núm. 3, á 10 rs. la botella.—13

**SE VENDE UNA ELEGANTE BER-**  
lina, la que se dará muy arreglada. Podrá verse todos los días de siete de la mañana á cinco de la tarde. El portero de la calle de Alcalá, núm. 72 duplicado, dará razón.—1

**SE VENDE UN ELEGANTE Y BO-**  
nito omnibus nuevo, muy ligero, de seis asientos. Se podrá ver todos los días de nuevo de la mañana á cuatro de la tarde. El portero de la calle de la Alameda, núm. 1 duplicado, junto á la platería de Martínez, dará razón.—1

**PROCEDENTES DE MALLORCA**  
se han recibido para vender en comisión en la calle de Hortaleza, núm. 34 tienda La Mallorquina, una pequeña partida de telas de colores, de hilo y algodón, propias para camisas, vestidos y demás. Se advierte á las personas que conocen esta clase de género, que aprovechen la ocasión, pues solo hay una pequeña partida.—2

**URGENTE.**

Se desea comprar una finca en esta corte, que no bajo de 25,000 duros y no exceda de 50,000. Arretas. administración de loterías, darán razón.—1

**BANCO DE ECONOMIAS.**  
Se venden imposiciones de dicho banco, en la calle del Olivo, núm. 14, comercio de telas.—2

**SE CEDE UNA SALA CON ALCO-**  
Sba para un matrimonio ó dos caballeros. Está cerca de la escuela de ingenieros civiles; darán razón, Jovellanos, 8, portería.—1

**DOCION Y PILDORAS ANTIGUAR-**  
tanarias de Montagné. Sirven para cortar toda clase de calenturas intermitentes, sean cotidianas, tercianas ó cuartanas. Se venden: botica de Puerta-Cerrada, núm. 11, Madrid. Botella ó caja 14 ó 20 rs.—2

**EN COMISION SE FACILITA DI-**  
neros á las clases pasivas, á las activas por oposición ó facultad especial. Se admiten proposiciones todos los días de 10 á 12, Soldado, 21, 2.ª, izquierda.—25

**PARA VIAJE.—UNA BONITA CA-**  
ja de madera barnizada, 100 cartas y 100 sobres, papel superior con canto do-  
cado, lacre, plumas, obales, polvos, tinta, lapicero, portaplumas, jabon, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs.!!! Se da un tintero y un corripulmas. Plazuela de Matute, número 11, al lado de la relojería, Madrid.

**SE DAN LECCIONES DE FRANCÉS**  
á domicilio: método y gramática Ollendorff. Rezon, Madera baja, número 11 cuarto 4.º derecha.—1

**NORIAS DE HIERRO DE NUEVO SISTEMA.**

Se venden y fabrican norias de hierro de varias dimensiones, movidas á mano ó por caballerías, muy sólidas, de mucha duración, de un mecanismo sencillo, de difícil descomposicion, poco entretenimiento y facil colocacion en razon á ser todas ellas de hierro incluso el tambor, cadenas, cangilones y demás; por esta razon no las perjudica el agua ni el sol, aunque estén espuestas á la intemperie, como sucede con las de madera, en las que hay que estar haciendo reparaciones continuamente, ya en las ruedas, ya en la maroma ó en los cangilones de barro.

Estas norias están dando además grandes resultados, como puede demostrarse por las muchas que se llevan colocadas en varias provincias de España y en diferentes posesiones inmediatas á esta corte, habiéndose puesto siete de ellas muy recientemente, tres en Vicalvaro y cuatro en las inmediaciones de la Alameda y Canillejas, una de estas en la posesion titulada La Piobera, á la profundidad de ochenta y seis pies, en la que dos caballerías con mucho desahogo sacan mas de 1,300 arrobas de agua como podrá verlo el que guste para su mayor satisfaccion.

Tambien puede verse una noria movida á mano que hay colocada y está funcionando en el patio de la fabrica á la profundidad de ochenta pies, en la que un solo hombre saca mas de 6 arrobas de agua por minuto.

Para seguridad del comprador, y como prueba de la confianza que se tiene en su solidez y buenos resultados, se garantizan por un año, y si en este tiempo no lleasen las condiciones que se ofrecen á satisfaccion del comprador, se obliga al fabricante á recibir las sin exigir mas retribucion que entregarlas en la fabrica.

Para los pedidos y demás pormenores pueden dirigirse á D. Tomás de Miguel, calle de San Gregorio, núm. 8.—1

**UNA SEÑORA FRANCESA DESEA**  
colocarse de ama de gobierno, aya de señoritas ó doncella: irá fuera si se ofrece. Darán razón, calle de Hernan-Cortés, 4, tercero.—1

**HOTEL LUISA DE NOELI**  
45, rue Vivienne, Paris.  
ENTRE LA BOLSA Y EL BOUL. MONMARTRE.

**PATOLOGIA DE LOS FERRO-CAR-**  
riles.—Con este título ha publicado el Sr. D. Gustavo de Gispert y Yangüas, un folleto que merece ser leído por cuantos se interesen en buscar el remedio oportuno al mal que padecen todas las empresas de este género.  
Se vende á 6 rs. en la librería de San Martín, Puerta del Sol, 6.—2

**EN LA CALLE DEL ARENAL HAY**  
habitacion bien amueblada para un caballero: en la misma, 26 darán razón.—2

**CALLE DE LA MONTERA NÚME-**  
ro 18, segundo, hay gabinetes á la calle á precios módicos. Es casa de toda confianza.—1

**ALMONEDA DE TODOS LOS MUE-**  
bles y enseres, hay cómodas, armarios y muchos varios efectos. Fuencarral, 6, entresuelo.—1

**BAÑOS DE ARECHAVALETA EN GUIPÚZCOA.**

Los arrendatarios de estos acreditados establecimientos de aguas hidro-sulfurosas, desearon de complacer á sus numerosos concurrentes, proporcionándoles todas las comodidades posibles; á mas de las mejoras que han hecho en su servicio, han tomado tambien por su cuenta la hospedería contigua al camino real, adornándola con muebles nuevos y de gusto, en la que se servirán comidas á precios convencionales y arreglados al alcance de todas las fortunas.—1

**LAS AGUAS Y BAÑOS SULFURO-**  
Los de Prelo, Asturias, que tan buenos efectos producen en las enfermedades cutáneas, herpes, reumatismo, asma, afecciones nerviosas, gastro-intestinales, escrofulosas, sífilíticas, cálculos urinarios, etc., quedan abiertas al público desde el 15 del corriente mes de junio. Los adelantos que en este establecimiento se vienen haciendo desde estos últimos años, lo delicioso y templado del pais en que se encuentra, y el buen trato y baratura de las muchas posadas que hoy cuenta, lo colocan al nivel de los mejores establecimientos de su clase, como lo prueba el aumento que de año en año se nota en su numerosa concurrencia. El precio de los baños es desde 1 hasta 6 rs. y el de las posadas desde 8 á 18 por todo servicio, incluso la manutencion.—1

**CARRUAJE Y CABALLO EN VEN-**  
ta.—Plazuela del Biombo, cochera, se puede ver todos los días, desde las ocho de la mañana á las dos de la tarde.—1

**LAS ALMAS CARITATIVAS QUE**  
quieran socorrer á una pobre con cinco hijos de familia sin mas amparo que los buenos corazones, acudirán á la calle de la Aduana, 6, segundo, donde una señora los tiene de limosna.—1

**CASA DE RECREO.—SE VENDE**  
ó alquila una muy buena en el centro de Carabanchel Bajo. Tiene muchas y cómodas habitaciones, baño, jardín, corrales, palomar, cuadra, cochera, etc. En el estanco del mismo pueblo informarán.—1

**SE SOLICITA UNA JOVEN DE**  
buenas costumbres y que respondan de su honradez, para servir á un caballero americano que se encuentra enfermo. Darán razon calle de las Huertas, número 29, segundo.—1

**LA LOBA MARINA.**  
Alta novedad en bisutería, gran centro de juguetes, y artículos para viaje. Montero, 22.—4

**INTERESANTE A LOS VIAJEROS**  
á Paris.—Un jóven que posee el francés con perfeccion y que conoce perfectamente Paris y sus monumentos, desearia salir en compañía de alguna familia en calidad de intérprete por un precio módico. Dirigirse calle de la Montero, núm. 22, portería.—1

**CONTINUA EL GRAN BARATODE**  
lanillas, de 2 1/2 á 4 rs.; indianas 2 1/2 y 3; percal y madapolan, 2 1/2, 3 y 3 1/2; percalinas, 2 y 2 1/2; retores, 2 1/2, 3 y 3 1/2; pañuelos de Manila y de croson de todas clases y precios. Postas, 32, al lado del portal de la Virgen.—2

**BAÑOS DE VAPOR, BALNEARIO**  
Calle de las Hileras, 2.  
Continuándose dando estos baños, indicados principalmente para el reumatismo, dolores nerviosos, afecciones escrofulosas, y para entonar los temperamentos débiles y reconstituir el organismo abatido por los trabajos y fatigas físicas y morales.—2

+

**DON BENITO DE LUENGAS**  
y LOPEZ, falleció el día 30 de mayo de 1866.

*Doña María de los Milagros Ferrer, viuda, D. Miguel de Luengas y Lopez, hermano, testamentarios, los hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de novenario que se ha de celebrar por su eterno descanso en la iglesia parroquial de San Ginés, el lunes 11 del corriente á las nueve de la mañana, en lo que recibirán especial favor.*

No se reparten esquelas.  
El duelo se despide en la iglesia.

**A LOS LABRADORES.**

En el gran depósito de máquinas agrícolas, norte-americanas é inglesas DE

**DAVID B. PARSONS.**

**CALLE DEL PRADO, NUM. 4, MADRID.**  
Continúan espendiéndose las segadoras y guadañadoras de Wood, cuya superioridad ha obtenido una nueva y solemne confirmacion en la esposicion de la real sociedad de agricultura, en Plymouth (Inglaterra), donde acababan de conseguir los primeros premios, en competencia con las de los principales fabricantes de aquel pais.

En el mismo depósito hay surtido de las acreditadas aventadoras Minnesota, espresamente construidas para España, y existe tambien la única agencia para la venta de arados y demás productos de los conocidos fabricantes Howard de Bedford (Inglaterra).

**AVISO IMPORTANTE.**

No queriendo el Sr. Parsons hacerse responsable de los malos resultados que puedan obtenerse con segadoras ó guadañadoras que no estén construidas en los talleres del Sr. Wood, sino que sean meras imitaciones suyas, cree deber advertir que las legítimas llevan marcado en letras muy claras el nombre de aquel fabricante y las señas de su domicilio.—3

IMPRESION DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuñiga

—¡Bah! dijo el cazador acariciando la empuñadura de su sable, yo me río de sus palos. No se dirá jamás que un hijo de Pleudaniel, un cazador del 2.º ha retrocedido delante de cinco ó seis malvados.

—Os matarán, de seguro, y despues me golpearán tambien á mi.

—¡Fé d'aren Doné! (1) gritó el digno mozo cuyos ojos centelleaban, si tuvieran la desgracia de maltratar á una pobre inocente como tu, tan cierto como me llamo Ivon Le Marec, los mataria como á perros!

Afortunadamente, sin embargo, para la pobre Helena que temblaba con todo su cuerpo, Ivon se acordó de que su coronel era excesivamente severo en cuanto á las contiendas con los paisanos. Este se ocultó en el bosque con la niña y esperó á que los labradores hubieran desaparecido en el camino. En seguida tomó uno de travesía que conducia tambien á Pontivy.

—Buenas tardes, niña, dijo á la pastora de vacas: mañana volveré á saber si esos canallas han querido maltratarte y entonces...

—¡Oh! dijo Helena, voy á ocultarme en las malezas del Ténian; no me encontrarán.

—No importa, repitió Ivon alejandose, volveré mañana, y si han tenido la desgracia de locarte, á fé de Ivon, iré á buscarlos á sus mismas tierras y te juro que no lo pasarán bien.

Helena le siguió mucho tiempo con la vista; despues fué á ocultarse en su retiro habitual. Por la primera vez quizá en toda su vida, pudo fijarse un pensamiento en su pobre cabeza.

Ivon habia dicho que volvería al dia siguiente y esta idea la preocupaba mucho.

El uniforme, el pantalón rojo, el sable, el shakó y los brillantes galones del cazador, habían herido la imaginacion de la jóven. La fuerza, el valor y la bondad de Ivon para con ella habían impresionado tambien á la pequeña pastora de vacas.

Soñó toda la noche con su libertador. Ivon, hijo de un labrador de la Bretaña, habia llegado al regimiento, saliendo por primera vez de su aldea y sin saber una palabra de francés. Su aire desaliñado, su paso embarazoso y su dificultad para hablar y comprender, le hicieron

desde el primer dia un objeto de risa para sus camaradas.

Valiente y susceptible, Ivon se resentió profundamente de las burlas de que era objeto.

Su corazón, naturalmente bueno y afectuoso, á pesar de sus bruscas apariencias, se replegó sobre sí mismo. Esto provino de una susceptibilidad exagerada que le hizo separarse completamente de sus compañeros que le llamaban el *Oso de Pleudaniel*.

Quisieron desde los primeros dias hacerle algunas malas pasadas; mas como era poco sufrido y de una terrible violencia en su cólera, comprendieron muy pronto que seria imprudente apurarle demasiado.

Un solo hombre, en todo el regimiento, ejercia sobre Ivon un imperio moral independiente del grado y de la autoridad.

Este era un jóven capitán, llamado Mr. de Landy, cuya familia habitaba tambien en las cercanias de Pleudaniel. Mr. de Landy, alto y hermoso jóven de veinte y ocho años, uno de los mejores ginetes del regimiento, aturdido, pródigo y algo mala cabeza, pero lleno de corazón, de valor y de lealtad, habia tomado á Ivon bajo su proteccion. Le hizo entrar en su escuadrón y lo recomendó á los demás oficiales. Muchas veces al pasar al lado de Ivon le tomaba la petaca y se la llenaba de tabaco, ó bien deslizaba en la mano del cazador una pequeña moneda de plata que la cantina y el estanguero concluian por repartirse.

Ivon estaba muy lejos de ser insensible á estos pequeños obsequios; pero lo que mas agradecia en las maneras del capitán, eran las amistosas palabras de este.

Despues de lo que acabamos de decir, todo el que conozca algo el corazón humano, comprenderá facilmente hasta qué punto debia querer Ivon á su jóven capitán. Era una adoracion, un fanatismo digno de los sectarios del viejo de la montaña.

Un solo hecho nos dará una idea: Dos cazadores se permitieron un dia apellidar jamelo al caballo negro de Mr. de Landy. Tal irreverencia chocó tanto á Ivon que cayó sobre los dos destructores de Mustapha, y los llenó de golpes, no sin recibir él tambien un buen número de puñadas.

El bravo mozo se ganó quince dias de arresto y un largo sermón de parte del

capitán, si bien es verdad que este sermón terminó por un vigoroso apretón de manos que dejó un luis entre las del cazador.

Esta perorata no estaba completamente conforme con la disciplina, pero era muy difícil no conmovirse por la adhesion del pobre mozo. Todo lo que pertenecia al capitán era sagrado para Ivon. Su semblante tan triste y sombrío, se trasformaba en el momento que veia á M. Landy. Una palabra de este dicha al pasar al galope de su caballo hacia dichoso á Ivon para todo el dia.

II.

A la mañana siguiente, una hora antes de medio dia, Helena estaba de atalaya en la llanura, queriendo reconocer un militar en cada persona que aparecia en el polvoroso camino.

Al fin apercibió á Ivon á una larga distancia y corrió á él saltando de alegría.

—Buenos dias, Helena, buenos dias, decia el digno mozo riendo de las alegres demostraciones de la niña; pero no saltéis así, saltáis como una cabra, mi pobre inocente.

—¡Helena está muy contenta, muy contenta! repetia la jóven batiendo las manos.

—¡Y bien! yo tambien estoy muy contento de veros, dijo Ivon conmovido por el afectuoso acento de la pobre criatura. ¿No os maltrataron al fin aquellos?

—¡Oh! no, dijo Helena, me oculté entre los árboles.

En tanto que Ivon, que habia caminado muy deprisa, se sentaba sobre una elevacion del terreno enjugando su frente, Helena puso el dedo sobre la huella de la rozadura recibida la víspera en su defensa.

—¡Bah! dijo Ivon, ya está curada. Si hubiéramos ido á Africa á combatir á los beduinos, como nos lo habia prometido el coronel, quizá hubiera recibido muchas otras.

Helena no habia oido jamás hablar de beduinos. Muy satisfecho por tener algo que enseñar, Ivon emprendió la difícil tarea de hacer comprender á la niña lo que era la Argelia y sus habitantes. Dios solo sabe la instruccion que tenia Ivon sobre este asunto y qué esplicaciones serian las suyas; pero habló largo tiempo sobre esto. Probablemente Helena no comprendia nada, pero escuchaba con admiracion.

Sin embargo, le interrumpió en medio de su discurso para ofrecerle con aire triunfante un pedazo de pan y dos de leche en un cuajado, que sacó de su zurrón.

—¿Qué quieres que haga con esto? le preguntó Ivon algo contrariado de verse así detenido en su elocuencia.

—Es mi comida que he guardado para vos, dijo la niña pasmada de que no se hiciese mejor acogida á su regalo.

La pobre, que no tenia mas que lo preciso para su alimentacion, apreciaba en efecto el presente en razon del sacrificio que le costaba.

Ivon empezó por reirse de aquel singular regalo; pero al reflexionar, las lágrimas vinieron á sus ojos.

—¿Tenéis pena? le preguntó la jóven.

—No, pequeña, dijo él avergonzado de su emocion; al contrario, sois una buena niña, una buena y honrada niña, mi pequeña inocente; pero coméis vuestro pan y vuestra leche; yo no tengo gana... de veras.

—¿Esto no era lo calculado por Helena, á la que se habia metido en la cabeza que el cazador comeria sus cortas provisiones; así es que instó con la obstinacion de un niño.

Todo lo que pudo obtener Ivon fué que Helena partiese con él la comida.

El pobre mozo no tenia hambre, y el festín no era muy tentador, pero habiera sentido mucho causar pena á su amiga.

Terminado aquel festín de Lúculo la conversacion se hizo mas animada. Ivon hablaba como se hace en el campo, es decir, por intervalos. Despues de cada frase, reflexionaba, arreglando con su cuchillo pedacitos de madera que daba á la jóven. La hablaba absolutamente como á un niño de cuatro años.

Un increíble trabajo se verificaba en la cabeza de Helena. Ella tocaba todos los resortes de su débil inteligencia para comprender lo que decia Ivon. Se notaba en su fisonomía el sufrimiento que experimentaba, cada vez que sus ideas penosamente reunidas se dispersaban de pronto.

—¿Habeis visto alguna vez un jugador de ajedrez meditando una larga y sabia combinacion perder de pronto el hilo de sus laboriosos cálculos en el momento de ponerlos en ejecucion? Pues Helena experimentaba una sensacion análoga; pero Ivon, con una paciencia inalterable, empezaba cien veces la misma explicacion.

El tiempo pasó tan pronto para los dos

(1) Juramento breton.